Centro de Capacitación y Prevención para el Manejo de Emergencias y Medio Ambiente SOSVidasPerú

prevencionpe@yahoo.com

http://prevencionpe.blogspot.com/

NUEVO ENFOQUE PARA LA DEFENSA CIVIL, EN MEMORIA DEL TERREMOTO DEL 31 DE MAYO DE 1970

Por: Prof. Lincoln Alayo Bernal

Ha llegado la hora de replantearnos algunos roles institucionales en la Defensa Civil, por partir de una fecha, sin que ello sea considerado como un antes y un después rígido, el 23 de junio del 2001 en los Departamentos de Arequipa, Moquegua y Tacna, se produjo un sismo de magnitud de 6.9; a consecuencia del sismo se produjo un Maremoto que afecto significativamente a las poblaciones costeras de Ocoña, Camana, Quilca y Mataraní, ubicados en el literal sur. En el valle de Camana el Maremoto penetró más de un kilometro causando destrucción y muerte. El Balance indicó que hubo 219,420 damnificados, 83 fallecidos y 57,774 viviendas entre destruidas y afectadas.

Estos datos han permitido que subiese a la superficie una abrupta señal que nos espera una renovación del pensamiento. Este cambio, que antes de estas fechas ya evidenciaba su proceso (lento), involucra a las organizaciones que se relacionan con el cuidado de la vida, de un modo inexorable. Es necesario una refuncionalización y operatividad de las direcciones de atención de las Emergencias y de las Oficinas de Defensa Civil de los Comités Provinciales y Distritales. Es decir deberíamos cambiar sus culturas ORGANIZACIONALES, pues hay una nueva visión incorporar nuevos actores tales como Especialistas en Gestión de Riesgo así como de otros ámbitos. Se debe incorporar ineludiblemente a las comunidades, las personas, sus VOLUNTADES, sus ideas su creatividad y también sus esperanzas.

Los fenómenos Naturales, los Peligros Tecnológicos y hasta el Terrorismo, toda acción emanada de la naturaleza o del comportamiento humano, necesitan de una administración renovada que comprenda de forma más directa a la población. Existe a la fecha un repertorio actualizado de amenazas, que han salido de su estado larvario para presentarse en nuestra sociedad de un modo cruel y casi sádico. Y las comunidades deben ingresar a la gestión de estos peligros de origen antrópico, derribando antiguos organigramas, viejos esquemas de trabajo y administración. Hoy la población pide SEGURIDAD. La Seguridad es solo una percepción que surge de la PREVENCION y de la CAPACITACION.

Los Comités Provinciales y Distritales de Defensa Civil, deben incorporar representantes de las instituciones intermedias, de las ONG, Universidades, Fundaciones, Centros de Investigación, Clubes de Madres, Juntas Vecinales, etc. y fundamentalmente de la Educación formal y de los medios de difusión.

La tarea que nos espera es la INTEGRACION; ya que no interesa tanto que existan niveles autodenominados "de Mando", que mucho han burocratizado a estas instituciones, hoy los niveles deben ser de decisión, de propulsión de energía, horizontales, de equipo, por proyectos o dichos de otros términos, sin esas jerarquías obstaculizantes del discernimiento lo que ha significado la eliminación de liderazgos operativos. Esos liderazgos que no deben ser más "ESTRELLATOS" ni concentraciones de poder. Hablamos de organizaciones más HUMANAS que nunca. Hablemos de un nuevo mundo, atento a las personas, a su respeto como individuo, más que a los objetos materiales.

Centro de Capacitación y Prevención para el Manejo de Emergencias y Medio Ambiente SOSVidasPerú

prevencionpe@yahoo.com

http://prevencionpe.blogspot.com/

Es una Democratización de la Defensa Civil en los Comités Provinciales y Distritales que permitirá incluir a todos los sectores de la sociedad, con un solo fin consensuado. Y este consenso se logrará únicamente dinamizando a estos Comités, aperturando las Oficinas de Defensa Civil, integrando a los especialitas en Gestión de Riesgo, así como capacitando a los Secretarios Técnicos de cada Comité.

Existen nuevos escenarios donde debemos inaugurar otras tácticas y estrategias para minimizar las consecuencias de los peligros naturales y tecnológicos, hay tantos planes, programas, proyectos, así como capacitaciones que están esperando ser implementados, ante las nuevas condiciones de amenaza a la humanidad, toda acción preventiva debe estar alimentada por el compromiso de las autoridades y habitantes de cada provincia y distrito. Que la población sea quien este en esos planes junto a quienes deben orientarlo para optimizar la prevención.

Hay que partir de la premisa de que "la Prevención somos TODOS" sin esperar que algún representante de algún organismo venga a decirnos, repetidas veces, como debemos proteger nuestras casas de un posible Fenómeno El Niño, inundación o Terremoto, sino más bien que la MOTIVACION, la Educación y el estímulo nos hagan descubrir que existe riesgo y que debo reducirlo. De abajo, hacia arriba, y transversalmente, debidamente asesorados, guiadas adecuadamente, informados y comunicados aportando ideas, creatividad y nuevos enfoques. La Participación ciudadana no será efectiva si los Comités Provinciales y Distritales de Defensa Civil no auditan de forma inteligente los componentes de MISION y VISION, VALORES, IDENTIDAD. cultura. comunicación externa e interna. Relaciones INTERINSTITUCIONALES, relaciones con la comunidad, relaciones con los medios de prensa.

Para trabajar más intensamente en la reducción de la vulnerabilidad ante los Desastres nuestras instituciones deben ahora revisar la FUNCIONABILIDAD de estos componentes y gestar, un verdadero cambio cultural organizacional. Ahora, cada organismo del estado, cada empresa, cada ONG deberá preguntarse como (¿?), el término de PREVENCION, y estas nuevas actitudes nacerán desde la base, desde las personas, desde los sectores, desde el pueblo, desde la necesidad de NO ser sólo el "Porcentaje", el "Segmento" el "damnificado" entre otras denominaciones por el estilo. Ahora viene algo nuevo ante las nuevas amenazas, un nuevo modo de ver la Defensa Civil y hacerla realidad, entre todos.

Trabajar unidos, más allá de cualquier diferencia, será un homenaje a la vida, un respeto a la vida, ahora que nuestra humanidad toda está profundamente herida y que necesita ver alguna luz para aferrarse a la esperanza. Ojalá que podamos colaborar para el cambio, con todas las fuerzas de nuestro corazón, cada uno en su hogar, en su vecindad, distrito, provincia o región, cada uno en su lugar de trabajo, pero cada uno pensando en PLURAL, en un "NOSOTROS", forjando día a día UNA CULTURA DE PREVENCION .-

Mg. Profesor Lincoln Alayo Bernal Av. Ricardo Palma 412 Urb. El Boquerón Huanchaco Trujillo Región La Libertad Perú. Telf.: 051 - 044 – 462795 Celular : 949331081 prevencionpe@yahoo.com http://prevencionpe.blogspot.com/

Centro de Capacitación y Prevención para el Manejo de Emergencias y Medio Ambiente SOSVidasPerú

prevencionpe@yahoo.com

http://prevencionpe.blogspot.com/

¿Qué es SOSVidasPerú?

- **S.O.S** son las siglas internacionales de petición de socorro y significan "salvad nuestras almas" (**S**ave **O**ur **S**oul) y era la señal habitual que se enviaba, como última esperanza de los náufragos, cuando un barco se hundía inminentemente.
- **S.O.S** Vidas / Perú es un Servicio Organizado de Socorro ante Emergencias y Desastres y dentro de ese contexto abarca con rigor una gran amplitud de facetas de investigación, educación y actuación en el campo de la administración de emergencias, los Desastres y La Gestión de Riesgo.

No pretendemos salvar las almas después de la tragedia sino capacitar antes de que esta ocurra; queremos ir más allá del refrán "más vale prevenir que lamentar" y para ello enseñaremos a **prevenir** y también a **socorrer**.

S.O.S Vidas / Perú es una Institución privada sin fines de lucro de carácter Técnico, Científico y Académico, reúne a profesionales de todas las áreas dedicada a la investigación, información e intervención dentro del campo de las emergencias. Queda constituida como Centro de Capacitación y Prevención para el Manejo de Emergencias y Medio Ambiente y pueden inscribirse todas las asociaciones, agrupaciones o particulares con interés en este campo.

Nuestra Visión es forjar una cultura de Prevención en Emergencias y Desastres en toda Institución o Empresa a través de la Gestión de Riesgo, El Desarrollo Sostenible, La Administración de Emergencias Desastres y la Educación.

Su ámbito de actuación comprende todo el territorio nacional, pudiendo mantener relaciones con otras asociaciones, instituciones y organismos similares de ámbito local, provincial, distrital, regional, nacional o internacional con participación en cualquiera de ellas.

http://prevencionpe.blogspot.com/